

parte 2

PROFETAS Y REYES PARA NIÑOS



Título:
**"Profetas y Reyes para Niños,
Parte 2"**

Escuela Sabática para Niños
**1º Trimestre de 2022
(ENERO - MARZO)**

Tiempo de Reunión permite e incentiva la reproducción, copia, total o parcial de esta publicación (texto, imágenes, diseño), su manipulación informática y transmisión ya sea electrónica, mecánica, por fotocopiadora u otros medios que Dios permita conveniente utilizar.

Folleto para Maestros:
Vanessa Pastrana / Mafe Velasco

Actividades 0 a 3 años:
Luz Adriana Castro /
Mafe Velasco

Actividades 4 a 6 años:
Alejandra Castelblanco /
Vanessa Pastrana /
María del Mar Montenegro /

Actividades 7 a 12 años:
Linda Pastrana /
Natalia Cardona Reyes /
Leandro Pena / Pamela Aguilera /
Vanessa Pastrana

Diseño de Portada y Edición:
Leandro Pena

Para más información
Web Site: www.tiempodereunion.com
Email: tiempodereunion@gmail.com
Youtube.com: [TiempoDeReunion](https://www.youtube.com/TiempoDeReunion)

QUE ES TIEMPO DE REUNIÓN

«Tiempo de Reunión» es el nombre dado al Ministerio de Unidad que agrupa distintos ministros de la Deidad Verdadera en habla hispana.

¿Por qué «Tiempo de Reunión»? El propósito de este Ministerio, es el de convocar a los hijos dispersos de Dios en todo el mundo, para el gran día que pronto vendrá sobre esta tierra. Convocarlos, porque es tiempo de trabajar en unidad. Y como leerán en esta publicación, el deseo es empezar a vivir la oración de Jesús (Juan 17), en esta generación.

«Tiempo de Reunión» es también un espacio donde estaremos presentando los puntos más importantes de nuestra fe, conclusiones a las que hemos llegado un grupo de ministros hispanohablantes durante estudios semanales.

En «Tiempo de Reunión», reconocemos la Biblia como regla de fe y práctica, para establecer cualquier punto doctrinal y norma de fe.

Por este motivo, proponemos el estudio semanal de una lección bíblica conjunta, de forma internacional, con el fin de proveer a los diferentes ministerios de un material útil para el culto de adoración (sábado), visibilizar la unidad, y hermanar a los distintos ministros que dan testimonio del único Dios verdadero, y de su Hijo Jesucristo.

Si estás interesado en esta propuesta de Unidad, no dudes en contactarnos. ¡Dios sea contigo siempre!

INDICE

1.	EL LLAMADO DE ELISEO	1
2.	LOS MILAGROS DE ELISEO	4
3.	LA LEPRO DE NAAMÁN	7
4.	JONÁS EN UNA BALLENA	11
5.	LA CAUSA DE LA RUINA	15
6.	EL LLAMADO DE ISAÍAS	20
7.	IDOLATRÍA Y REFORMA	25
8.	15 AÑOS MÁS DE VIDA	30
9.	SALVACIÓN PARA TODOS	34
10.	UNA NUEVA OPORTUNIDAD	37
11.	EL PROFETA JEREMÍAS	41
12.	ÚLTIMO REY DE JUDÁ	45
13.	LUZ EN LA OSCURIDAD	50

OBJETIVOS

- Dios nos manda a que cumplamos con fidelidad los pequeños deberes de la vida cotidiana, los cuales nos han de preparar para una obra de mayor responsabilidad.
- No es la posesión de talentos magníficos lo que nos habilita para prestar un servicio aceptable sino el cumplimiento concienzudo de los deberes diarios.
- Debemos considerar lo que nos costará seguir a Cristo. Y decidir si estamos dispuestos a sacrificarlo todo por amor a él.
- Cumplir con diligencia, amor y buena disposición todos nuestros deberes por pequeños e insignificantes que parezcan.
- Los jóvenes pueden aprender si desean de aquellos que tienen más experiencia y así se capacitarán para mayores responsabilidades.

IDEAS PRINCIPALES:

- Dios había ordenado a Elías a ungir a otro hombre en su lugar y éste fue a cumplir el mandato de Dios.
- Elías halló a Eliseo trabajando en el campo. Esta había sido su escuela de preparación. Cumpliendo fielmente con los deberes diarios, Dios le estaba preparando para una obra aún mayor.
- El profeta Elías pone su manto sobre Eliseo como símbolo del llamamiento a tomar su lugar, como profeta.
- Eliseo acepta alegremente el llamado de Dios. Sin importar el costo de abandonar la comodidad de su hogar, decide acompañar al profeta en su vida incierta.

OBJETIVOS:

- Mantener la fe en Dios en medio de las adversidades.
- Recordar las promesas divinas fortaleciendo la confianza en Dios.
- Estudiar en la palabra de Dios, meditando en sus mandamientos para no desviarse del camino correcto.

IDEAS PRINCIPALES:

- En medio del cautiverio de los judíos, Dios no dejó al pueblo sin mensajes de esperanza y misericordia. Recordó las promesas dadas a su pueblo y el futuro cumplimiento de ellas.
- En los tiempos de antaño, llegado el pueblo de Israel a Canaán, se había dado orden por medio de Moises y por recordatorio de Josué, leer los preceptos divinos y repetirlos diariamente en cada hogar. Se debía meditar en ellos y se leerían al pueblo cada siete años durante la fiesta de las cabañas.
- Si los israelitas hubieran seguido el consejo dado por Dios, cuán diferente hubiera sido su historia. El destierro y dispersión de su pueblo jamás hubiera ocurrido e Israel habría sobresalido como un pueblo privilegiado y bendecido sobre la tierra.
- Dios le dio instrucción a Jeremías de comprar un campo cerca al pueblo de Anatot, como muestra de su futuro regreso a la tierra prometida. El pueblo debía ver este acto como una señal de que las promesas respecto a la restauración de Israel se cumplirían.
- Por medio de muchos mensajes a sus profetas, Dios consoló a su pueblo en medio de la tribulación y el cautiverio. Parecía que Satanás había triunfado en sus esfuerzos por destruir Israel, pero el Señor estaba al control de todos los acontecimientos y obraría en el tiempo adecuado.

LUZ EN LA OSCURIDAD

26 DE MARZO DE 2022

Lección 13

LECTURA BÍBLICA	Jeremías 31-33; Salmos 126
MATERIAL COMPLEMENTARIO	PROFETAS Y REYES Capítulo 38—Luz a través de las tinieblas
PERSONAJES	Jeremías, israelitas, judíos
LUGARES	Anatot, Israel, Babilonia
PALABRAS CLAVES	Cautividad, dispersión, consecuencias del pecado, testimonio, consuelo, promesas, restauración.
ALABANZA	H.A.A #496 / H.A.N #327 "JERUSALÉN MÍ AMADO HOGAR"
VERSÍCULO DE MEMORIA	JEREMÍAS 31:33 "Pero este es el pacto que haré con la casa de Israel después de aquellos días, dice Jehová: Daré mi ley en su mente, y la escribiré en su corazón; y yo seré a ellos por Dios, y ellos me serán por pueblo."
DECISIÓN	Cuando esté pasando por momentos difíciles recordaré que Dios tiene el control de todas las cosas y esperaré pacientemente su misericordia para librarme.

- Inicialmente la obra de Eliseo era sencilla. Se dice que derramaba agua sobre las manos del profeta. Sin embargo él las cumplía con la misma fidelidad que en su hogar.
- Elías y Eliseo trabajaron juntos durante muchos años. De modo que el más joven aprendía del más anciano y se estaba preparando para llevar una gran responsabilidad.
- Elías estaba por ser quitado y trasladado al cielo. Eliseo previendo esto no se apartó de su maestro aunque esté le insto a que se quedase mientras él visitaba las escuelas de los Profetas.
- Antes de partir Elías le concedió a Eliseo que pidiera lo que quisiera. Y este pidió una doble porción del espíritu de Elías.
- Elías fue llevado al cielo en un carro de fuego y Eliseo lo vio. Como muestra de que lo que había pedido le sería concedido.
- El que fue fiel en lo poco también sería fiel en lo mucho. De esta manera Eliseo pasó a ser el sucesor de Elías.

- Algunos hombres justos tomaron el arca del pacto del templo y la escondieron en una cueva para resguardarla de la llegada del ejército caldeo. El arca fue escondida y no sería devuelta al pueblo judío.
- Sedequías a la llegada de Nabucodonosor, preguntó a Jeremías si había algún mensaje divino que los condujera en medio de este momento. El profeta repitió las palabras de Dios, debían someterse al imperio Babilónico aceptando el castigo por sus pecados.
- Sedequías puso a Jeremías en el patio de la cárcel y dio la orden de alimentarlo diariamente con una torta de pan hasta que se acabase el alimento. Pero los príncipes pidieron al rey la muerte de Jeremías, pues según ellos, sus palabras habían traído la desgracia de Judá. Sedequías sabía que las acusaciones eran falsas pero por temor de ellos entregó al profeta en sus manos.
- Los príncipes tomaron al profeta y lo arrojaron en la mazmorra de Malquias que estaba en el patio de la cárcel y lo ataron con sogas.
- Después de un tiempo, el rey Sedequías trajo a Jeremías de la mazmorra y lo puso nuevamente en el patio de la cárcel. Allí preguntó una vez más cuál era el mensaje divino y qué debía hacer para salvar a su pueblo. Jeremías repitió las palabras dadas y aunque Sedequías se convenció en su corazón del mensaje, no tuvo la fuerza moral para obedecerlo. Decidió seguir su obstinado camino y emprendió la batalla contra Nabucodonosor.
- Los ejércitos hebreos fueron vencidos por su adversario y Sedequías fue tomado prisionero. Llevado cautivo a Babilonia murió en tierra lejana miserablemente. Muchos de los príncipes fueron llevados cautivos y ejecutados por alta traición. El templo de Jerusalén fue reducido a ruinas y el muro de la ciudad destruido.

OBJETIVOS:

- Los que habían reedificado la ciudad de Jericó no merecían el favor de Dios. Sin embargo Dios mostró a través de la purificación de las aguas lo que él quería hacer con su pueblo Israel, a saber purificarlos de sus pecados.
- Muchas son las lecciones espirituales que se desprenden de este relato de la purificación de las aguas. La botija nueva, la sal, el manantial, todas estas cosas de las cuales nos habla son altamente simbólicas.
- La necesidad del ser humano de recibir sanidad e impartir sanación. Somos la sal del mundo y nuestras palabras deben ser sazonadas.
- La bondad tiene sus límites. La autoridad debe mantenerse firme. La indulgencia manifestada a los jóvenes en muchas ocasiones es dañina.
- La cortesía es una de las gracias del espíritu; los que son duros y descorteses no han aprendido de Jesús y necesitan cultivar esta característica.
- Así como la Sunamita recibió de nuevo a su hijo muerto, al final de la trompeta Dios devolverá a muchos de los cuales la muerte separó.
- El milagro de Eliseo al alimentar a cien hombres contrasta con el de Cristo cuando alimentó a la multitud. Y nos enseña que no debemos ponerle límites a Dios porque él es capaz de multiplicar los recursos para suplir las necesidades de sus criaturas.

IDEAS PRINCIPALES:

- Eliseo se dirige a una de las escuelas de los profetas cerca de Jericó. Los hombres de esta ciudad le comunicaron al profeta Eliseo que las aguas de allí estaban enfermas y no podían ser utilizadas.

- Eliseo mandó a traer una botija con sal, la echó dentro de los manaderos de agua y les dijo que Dios había sanado esas aguas.
- Somos la sal del mundo. Esas aguas enfermas representan a cada uno de nosotros que estamos enfermos de pecado. Una vez que hemos sido curados debemos ser manantiales de agua que refrigera al sediento.
- La obra de Eliseo fue diferente a la de Elías. A Elías le tocó reprender el pecado del pueblo; Eliseo estaba fortaleciendo lo que ya había hecho el profeta anterior. Su obra se destacó por los milagros que realizaba.
- Eliseo maldice a unos jóvenes por burlarse de él. Aunque era bondadoso y benigno, no podía pasar por alto estas faltas.
- El espíritu cortes de Eliseo le ayudaba en sus relaciones con la gente del pueblo. Una mujer de Sunem lo reconoció como "varón de Dios" y le preparó un cuarto para que allí se hospedara.
- Dios recompensa a la mujer con un hijo, el cual más adelante muere pero Eliseo lo resucita.
- Eliseo acompañaba su obra de enseñanza con la realización de milagros.
- En una ocasión el profeta iba a visitar la escuela de Gilgal. Había gran hambre allí en la tierra e hicieron un potaje de calabazas venenosas pero Eliseo sanó lo que pusieron en olla.
- En otra ocasión alimentó Eliseo a cien hombres con el presente que le trajo un hombre 20 panes de cebada y trigo con espiga.

siguiendo el mandato de Dios, dio el mensaje al rey que el pueblo llevado en cautiverio no sería librado sino hasta el fin del reinado del nieto de Nabucodonosor.

- Jeremías se presentó ante el rey , llevando un yugo de madera en sus hombros, como símbolo del yugo babilónico que debería llevar Judá hasta que se cumplieran los tiempos. El falso profeta Hananías, tomó el yugo de Jeremías y lo quebró diciendo que Dios libraría al pueblo de la servidumbre de Babilonia en un plazo de dos años.
- Dios entonces envió una reprensión a Hananías diciendo que moriría por engañar a su pueblo y desviarlos de su mensaje dado por Jeremías. Hananías murió dos meses después de haber profetizado falsamente en nombre de Dios.
- Mientras Jeremías exhortaba a los hombres en Judá, Dios dio importantes mensajes al profeta Ezequiel, quien estaba cautivo entre los hombres llevados a Babilonia. La amonestación los llamaba a permanecer sumisos al gobierno de Nabucodonosor y confiar en las promesas venideras.
- Dios le mostró a Ezequiel las abominaciones que se llevaban a cabo en el templo de Dios. Las cámaras del templo tenían imágenes e ídolos de serpientes, de animales y los sacerdotes quemaban incienso a estas esculturas. En la puerta del atrio, las mujeres endechaban al ídolo Tamuz y varones postrados hacia el oriente, adoraban al sol. Por boca de Ezequiel, Dios dijo que el cumplimiento de su castigo no se dilataría más.
- El rey Sedequías, ignoró los consejos divinos dados por Jeremías y buscó la ayuda de Egipto para rebelarse pidiendo provisión de carros y caballos para la batalla. Por esta razón, en el año noveno de Sedequías, vino Nabucodonosor con su ejército y asedió la ciudad.

OBJETIVOS:

- Escuchar la voz de Dios cuando nos amonesta a obedecer antes de que sea muy tarde.
- Conocer la maravillosa misericordia de Dios que nos llama sin cesar para que volvamos a sus pies.
- Cumplir con lo que Dios nos pide por más difícil que sea el mandato.
- Confiar en la misericordia de Dios en los momentos difíciles de nuestra vida así como en los momentos de calma.
- Reconocer la justicia divina al permitir el castigo de los pecados y arrepentirnos de nuestras faltas para ser perdonados.

IDEAS PRINCIPALES:

- Sedequías había sido puesto como rey de Judá en lugar de Joaquín. Si hubiera seguido fielmente la palabra de Dios de someterse al rey de Babilonia mientras se cumplían las profecías divinas, habría sido respetado y mantenido en su puesto.
- Jeremías había dado el mensaje por el cual Judá debía someterse al gobierno de Babilonia procurando la paz de la tierra. Sin embargo, Satanás levantó profetas que llevaron falsos mensajes a los príncipes diciendo que el yugo babilónico sería roto pronto.
- Jeremías amonestó que la restauración de Judá no sería sino hasta que se cumplieran 70 años; este era el tiempo que Dios había destinado para llevar sus juicios a cabo sobre su pueblo en cautiverio. Si el pueblo se sometía pacíficamente bajo el dominio provisorio de Babilonia, llevarían una vida de servidumbre tranquila en las ciudades extranjeras.
- Embajadores de Edom, Moab y Tiro, vinieron a Judá para saber si Sedequías se levantaría en rebelión contra Nabucodonosor. Jeremías,

LA LEPRA DE NAAMAN

15 DE ENERO DE 2022

Lección 3

LECTURA BÍBLICA	2 Reyes 5, 6 y 7
MATERIAL COMPLEMENTARIO	PROFETAS Y REYES Capítulo 20—Naamán Capítulo 21—Termina el ministerio de Eliseo
PERSONAJES	Naamán, Esposa De Naaman, Niña Israelita, Eliseo, Giezi, Ben-adad, Hazael
LUGARES	Siria, Samaria, Río Jordán
PALABRAS CLAVES	General, Lepra, Testificar, Rasgar Los Vestidos, Codicia
ALABANZA	H.A.A #270 / H.A.N #254 "ANHELO SER LIMPIO"
VERSÍCULO DE MEMORIA	2 TIMOTEO 3:15 "y que desde la niñez has sabido las Sagradas Escrituras, las cuales te pueden hacer sabio para la salvación por la fe que es en Cristo Jesús."
DECISIÓN	Aprovechó bien el tiempo y aprendo cosas buenas, para cuando Dios me necesite y me utilice pueda glorificarlo como lo hizo la niña cautiva.

OBJETIVOS:

- La conducta de la niña cautiva, refleja la educación que recibió de sus padres. Son los padres quienes entregan fundamentos, como buenos hábitos y el desarrollo del carácter de sus hijos. Por su ejemplo y enseñanza deciden el futuro de ellos.

- Los padres que enseñan a los niños a amarlos, confiar y obedecerles, les enseñan a crear una misma conducta frente a su Padre Celestial.
- La importancia de la verdadera educación en los primeros años de su infancia, influye mucho en su vida futura.
- No sabemos en qué ramas van a servir nuestros hijos. Pero donde quiera que estén pueden ser misioneros para Dios. Y deben obtener una educación que los ayude a mantenerse siempre de parte de Él.
- Todos tenemos la oportunidad de desarrollar un buen carácter en las circunstancias que nos rodean. Giezi tuvo la oportunidad de andar con el profeta y sin embargo no aprendió de él. Mientras la niña cautiva nunca olvidó lo que sus padres le habían enseñado, ni aún estando en tierra de paganos.
- La iglesia de Dios está llamada a dar luz a muchos que viven en tinieblas. Somos llamados como Eliseo a estar tan íntimamente relacionados con nuestros semejantes y de esta forma, poder revelar el amor de Dios.

IDEAS PRINCIPALES:

- Naamán, era un general del ejército del rey de Siria y muy apreciado por su señor. Era valeroso pero tenía una enfermedad llamada lepra.
- Ben-adad, rey de Siria, había derrotado a los ejércitos de Israel, donde murió el rey Acab. Las dos naciones siguieron sosteniendo guerras y en una de ellas tomaron cautiva una niña de Israel la cual servía a la esposa de Naamán.
- La niña, sirviendo allí, sintió lástima por su amo y acordándose del profeta Eliseo, le dijo a su señora: "si rogase mi señor, al profeta que está en Samaria él lo sanaría de su lepra".

ULTIMO REY DE JUDA

19 DE MARZO DE 2022

Lección 12

LECTURA BÍBLICA	2 Crónicas 36:11-21; 2 Reyes 24:19-20, 25:1-21
MATERIAL COMPLEMENTARIO	PROFETAS Y REYES Capítulo 36—El último rey de Judá Capítulo 37—Llevados cautivos a Babilonia
PERSONAJES	Sedequías, Jeremías, Ezequiel, Hananías, Nabucodonosor
LUGARES	Judá, Jerusalén, Egipto, Babilonia
PALABRAS CLAVES	Amonestación, reprensión, llamado, exhortación
ALABANZA	H.A.A #221 / H.A.N #216 "DIOS AL PRÓDIGO LLAMA"
VERSÍCULO DE MEMORIA	LAMENTACIONES 3:22 "Por la misericordia de Jehová no hemos sido consumidos, porque nunca decayeron sus misericordias."
DECISIÓN	Escucharé la amonestación divina, entregando mi corazón a Dios para ser transformado y guiado de acuerdo a su voluntad.

- Las palabras de Jeremías enardecieron a las autoridades y fue puesto en la cárcel. Durante su tiempo en prisión, Dios le ordenó escribir todas las palabras de amonestación que le había dado al pueblo. En un rollo, el escriba Baruc anotó con precisión los mensajes dados por el profeta.
- Baruc, enviado por Jeremías, leyó las palabras del rollo al pueblo que se había reunido en un día de ayuno nacional. El rey Joacim, al enterarse, pidió traer el rollo para escuchar las palabras. Cuando Jehudí, miembro de la compañía del rey comenzó a leerlo, Joacim se enojó en gran manera al escuchar las reprensiones y tomando el rollo, lo lanzó al fuego donde se consumió.
- Dios ordenó a Jeremías volver a escribir el rollo. Baruc, reprodujo nuevamente de boca del profeta las palabras que estaban escritas y aun otras palabras fueron añadidas.
- El rechazo de Joacim a las amonestaciones divinas trajo consigo el cumplimiento de las profecías y la destitución de su cargo. Nabucodonosor rey de babilonia, lo llevó cautivo de Jerusalén y reinó en su lugar Joaquín su hijo.
- Joaquín, de 8 años, ocupó el trono de su padre y su reinado duró solo 3 meses y 10 días. El rey de Babilonia sitió Jerusalén, se llevó a todos los príncipes de la tierra, al rey y a su madre, los utensilios de la casa de Dios y los tesoros de la casa real. En su lugar, Nabucodonosor puso por rey a Sedequías, tío de Joaquín.

- Mientras los padres de esta niña le enseñaban acerca de Dios no sabían su destino. Sin embargo fueron fieles a su cometido y en la casa de este hombre pagano ella testificó acerca de su Dios.
- Naamán supo las palabras de la niña y pidió permiso al rey para que le permitiera ir hasta Samaria. Salió de allí con presentes para el siervo de Dios y con una carta del rey de Siria para el rey de Israel pidiendo que sanara a su general.
- El rey de Israel se angustió mucho porque sabía que él nada podía hacer por este hombre y rasgó sus vestidos. Pensando en que buscaban ocasión para hacerles guerra. Pero cuando Eliseo escuchó lo ocurrido mandó a que le enviaran aquel hombre para que conociera que verdaderamente había profeta en Israel.
- Naaman, fue hasta el profeta; pero este tan solo le envió un mensajero y le mandó que fuese hasta el río Jordán y se bañara siete veces. El orgullo de Naamán fue herido, pues esperaba una manifestación sobrenatural y enojado se fue.
- Sus siervos le insistieron en que realizara este insignificante esfuerzo. Finalmente la fe triunfó sobre su orgullo e hizo lo que el profeta le mandó y su piel se volvió como la de un niño. Su lepra fue quitada.
- Naamán regresó para agradecer al profeta y entregarle el presente, el cuál éste rechazó. No debía cobrar por las bendiciones de Dios. Naaman, reconoció al Dios de Israel como único Dios verdadero y dijo que nunca más adoraría a otros dioses.
- Giezi, el siervo de Eliseo, era codicioso y se fue tras Naamán a escondidas para recibir el pago por los servicios que él no había prestado.
- Se acercó al carro del general para conseguir algo y con mentiras logró tomar dos talentos de plata y vestidos. Cuando volvió a casa recibió la

reprensión del profeta que conocía todo lo sucedido y se le castigó recibiendo la lepra de Naamán.

- Eliseo conocía todos los movimientos de los sirios, porque Dios se lo revelaba. Entonces el rey de Siria procuró su muerte.
- Envío un ejército hasta Eliseo; sin embargo, Dios le había revelado este acontecimiento. Cuando su siervo vio lo que ocurría se angustió; pero Eliseo pidió a Dios que le permitiera a este hombre ver el ejército celestial que estaba de su parte.
- Dios hirió al ejército con ceguera y fueron llevados hasta Samaria. A pesar de tener la oportunidad de atacarlos no lo hicieron; si no que el profeta ordenó que se les diera comida y los enviara en paz.
- Y no hubo guerra con los sirios por largo tiempo, hasta que Hazael rodeó a Samaria y los estragos del hambre se empezaron a sentir por toda la ciudad.
- Cuando el rey de Israel se sentía impulsado a tomar medidas desesperadas, Eliseo predijo la liberación. Al día siguiente, el Señor hizo oír en el campamento de los sirios estrépito de guerra y los hizo huir.
- Cuatro leprosos fueron a pedir misericordia a los sirios, y se sorprendieron al ver el campamento vacío, se saciaron y contaron al pueblo las buenas nuevas.
- Durante el ministerio de Eliseo, él estuvo muy relacionado con el pueblo, fortaleciendo la obra que realizó Elías y dando ánimo a aquellos que no habían doblado sus rodillas ante Baal.
- Finalmente el profeta murió de una enfermedad pero depositó su fe en Dios. Y antes de ello aconsejó al impío rey de Israel.

reposo y amonestó sobre la costumbre de seguir con sus ocupaciones seculares en sábado.

- Dios no deseaba el mal de su pueblo; amonestó a los hombres por medio de Jeremías para que sus caminos fuesen enderezados y su obras aceptas, pero la mayoría del pueblo no escuchó las reprensiones. Al rechazar el mensaje, la nación se exponía a los juicios que ya habían caído sobre las diez tribus de Israel un siglo antes.
- Jeremías se sentía angustiado por lo que acontecería a su pueblo. Muchos de ellos lo vilipendiaban y se mofaban de sus mensajes; sufrió la burla y el escarnio de sus hermanos y a veces sentía no poder continuar con la obra que se le impuso. Sin embargo, recordaba las palabras de Dios y continuaba resuelto con el plan divino.
- El imperio babilónico se acercaba con gran fuerza y se cumplirían las profecías. Joacim, Joaquin y Sedequías serían reyes judíos puestos por turno como vasallos del gobernante babilónico en la tierra de Judá. Jerusalén sería reducida a ruinas y el templo que Salomón había construido sería destruido.
- Cuando el corazón escucha la voz de Dios por su Espíritu Santo, los hombres son enternecidos por su influencia, pero si se rehúsan a escuchar su voz, Dios los deja al endurecimiento de su corazón y otras influencias los dirigirán.
- El rey Joacim, quien debió ser un sabio conductor espiritual en tiempos de crisis, se dedicó a construir grandes casas para su deleite. Dios le envió un mensaje por medio de Jeremías diciéndole que sería llevado preso a babilonia y su muerte sería despreciable.
- El profeta Jeremías ilustró con ejemplos cómo sería destruida Judá si no buscaban a Dios. Una vasija de alfarero quebrada y una copa de vino derramada sería el castigo que le esperaba a la rebelde Judá.

OBJETIVOS:

- Comprender que si Dios nos llama a una labor debemos obedecer a su palabra.
- Saber que no somos demasiado jóvenes para hacer la voluntad de Dios.
- Confiar en el cuidado de Dios y su compañía al cumplir su mandato a pesar de las burlas y las críticas de los demás.
- Escuchar las palabras de reprensión que se nos den y permitir que Dios transforme nuestros corazones.

IDEAS PRINCIPALES:

- Jeremías, fue llamado al cargo profético en el año decimotercero del reinado de Josías. Desde su niñez, había mostrado fidelidad a los preceptos de Dios y era apenas un muchacho cuando Dios lo llamó a este ministerio.
- Jeremías se sentía muy joven para llevar los mensajes divinos, pero Dios le reconfortó diciéndole "No temas delante de ellos, porque contigo soy yo para librarte". Su labor de exhortar al pueblo de Judá duraría 40 años.
- Jeremías sabía que venía destrucción para Judá. Desde el comienzo de su ministerio habló a los hombres, alentándolos a arrepentirse y volver a los principios divinos. Sus vidas debían construirse sobre la fe, la obediencia y las buenas obras pues estas eran lo único aceptable a la vista del Dios santo.
- La reforma que había realizado Josías había limpiado la tierra de las imágenes y los altares idólatras, pero los corazones del pueblo no se habían transformado. Jeremías, llamó la atención del pueblo a los consejos dados en Deuteronomio.
- En una ocasión, exhortó en la puerta de la ciudad, acerca de la importancia de santificar el sábado. Recordó la solemnidad del día de

JONAS EN UNA BALLENA

22 DE ENERO DE 2022

Lección 4

LECTURA BÍBLICA	Jonás 1 al 4
MATERIAL COMPLEMENTARIO	PROFETAS Y REYES Capítulo 22—Nínive, ciudad sobremana grande
PERSONAJES	Jonás, Marineros, Gran Pez, Hombres De Nínive
LUGARES	Nínive, Tarsis, El Gran Mar
PALABRAS CLAVES	Maldad, Huir, Proclamar, Arrepentimiento, Enojo, enramada, Calabacera, Misericordia.
ALABANZA	Jonás Para Niños https://youtu.be/09-B8MO1xj4
VERSÍCULO DE MEMORIA	JONÁS 2:9 "Mas yo con voz de alabanza te ofreceré sacrificios; Pagaré lo que prometí. La salvación es de Jehová."
DECISIÓN	Voy a donde Dios me mande y hago lo que él me ordena. Amo a mi prójimo procurando llevarles el mensaje de salvación.

OBJETIVOS:

- Cuando Dios nos manda a algún lado para cumplir una misión, no debemos dudar, ni especular según nuestros propios razonamientos sino confiar y avanzar por fe obedeciendo.
- Dios es misericordioso y así como perdonó la desobediencia de Jonas y lo sacó del vientre del pez para darle otra oportunidad. De la misma manera lo hizo con la ciudad Ninivita.
- Aunque Dios no destruyó a la ciudad de Nínive. No indican que las palabras del profeta no provenían del cielo. Por el contrario, aquella nación pagana pudo conocer la gloria de la gracia divina.
- El contraste del resultado entre la predicación de Jonás y la predicación de Cristo, muestra que fueron más justos los Ninivitas, nación pagana; que ni siquiera los Hebreos que decían ser pueblo de Dios.
- Hoy día, Dios a levantado siervos para que amonesten al mundo respecto a su impiedad y creciente iniquidad. Pero que contraste con la ciudad de Nínive que se arrepintió y enderezó sus caminos, mientras éste mundo está madurando para su eterna condenación.
- Dios es misericordioso pero no por eso va a tolerar para siempre la iniquidad, por amor a sus fieles y al universo entero ha de destruir a aquellos que persista en su impiedad.

IDEAS PRINCIPALES:

- Nínive, capital del imperio asirio. Era una ciudad muy grande pero se había entregado a la impiedad y su maldad subió hasta los cielos. Por tanto Dios envió al profeta Jonás para proclamar contra ella.

EL PROFETA JEREMÍAS

12 DE MARZO DE 2022

Lección 11

LECTURA BÍBLICA	2 Crónicas 36:1-10; 2 Reyes 23:31-37; 24:1-7
MATERIAL COMPLEMENTARIO	PROFETAS Y REYES Capítulo 34—Jeremías Capítulo 35—La condenación inminente
PERSONAJES	Jeremías, Baruc, Joacim, Joaquín, Sedequías, Jehudí, Nabucodonosor
LUGARES	Judá, Jerusalén, Babilonia
PALABRAS CLAVES	Amonestación, reprensión, advertencia, mensaje, castigo, consecuencia, pecado.
ALABANZA	H.A.A #357 / H.A.N #551 "EMBAJADOR SOY DE MI REY"
VERSÍCULO DE MEMORIA	JEREMÍAS 1:8 "No temas delante de ellos, porque contigo estoy para librarte, dice Jehová."
DECISIÓN	Como Jeremías, compartiré a otros el mensaje divino compartiendo con valentía y fe la misericordia de Dios. Si me reprenden por mis equivocaciones, escucharé atentamente la reprensión de parte de Dios.

que el castigo vendría sin demora sobre Judá, pero por la súplica de Josías y su humillación ante Dios, no ocurriría en los días de su reinado.

- Josías tomó el libro de la ley y lo leyó ante los sacerdotes levitas y el pueblo. Todos se conmovieron al escuchar las palabras del libro e hicieron en ese día pacto con Dios para no desviarse de sus caminos.
- Josías continuó limpiando la tierra de cualquier vestigio de idolatría, cumplió las palabras del profeta 300 años atrás contra Jeroboam: "Altar altar (...) sobre tí quemarán huesos de hombres", Josías tomó los huesos de los sepulcros cercanos y los quemó sobre un altar dedicado a la idolatría, y cumplió así la profecía de profanar el altar.
- Josías, celebró una Pascua como nunca se había celebrado desde los días de los jueces. El pueblo se regocijó en la fiesta.
- El reinado de Josías continuó lleno de celo por la causa de Dios. Sin embargo, el Señor tenía determinado el castigo para Judá por los pecados de Manasés. Se acercaba el tiempo cuando Jerusalén sería destruida y sus habitantes llevados en cautiverio.

- Jonás llenó de dudas, pensaba en las dificultades y la imposibilidad del trabajo encargado. Consideraba que nada se iba a lograr con ello y prefirió huir para Tarsis. Tomó un barco en Joppe y partió de allí.
- Estando en el barco se levantó un gran tempestad, de manera que los marineros pensaron que el barco se partía y clamaban a sus dioses (paganos), pero el mar embravecía aún más. Jonás estaba durmiendo y le fueron a buscar para que éste también clamara a su Dios.
- Como nada se arreglaba echaron suerte para saber cual de ellos era el motivo de la tempestad. Esta cayó sobre Jonás. De manera que él les declaró quién era y el motivo de su viaje. Entonces estos hombres intentaron llegar hasta la orilla sin ningún resultado. Resolvieron arrojar a Jonás al mar.
- Pero Dios había preparado un gran pez para que tragara a Jonás. Y estando él dentro del vientre del pez oró desde allí y Dios le oyó y fue arrojado en tierra y nuevamente Dios le ordenó por segunda vez que proclamara contra Nínive.
- Jonás fue hasta Nínive a cumplir su tarea y proclamó que dentro de 40 días esta ciudad sería destruida y el clamor llegó a oídos de todo el pueblo. Cuando llegó a oídos del rey este depuso sus vestidos reales se vistió de cilicio, proclamó ayuno en toda la ciudad incluyendo animales.
- Al ver Dios como el pueblo se arrepintió y se convirtió del mal camino perdonó la ciudad y no la destruyó. Pero Jonás se enojó pensando en su reputación que lo tuviesen como profeta falso. Lleno de abrumación y descontento pidió a Dios que le matará.
- Entonces se fue Jonás al oriente de la ciudad, para ver que le acontecería a la misma y estando allí Dios le hizo nacer una calabacera por encima del profeta, de manera que le proporcionaba sombra. Pero luego preparó

OBJETIVOS:

- Comprender que el perdón de Dios está siempre disponible si me acerco a él con arrepentimiento.
- Entender que a pesar de que Dios nos perdona, el pecado tiene consecuencias que perduran por mucho tiempo.
- Decidir ser fiel a Dios aunque estemos solos, obedeciendo a su voluntad.
- Meditar diariamente en la ley de Dios para no apartarnos de sus caminos.

IDEAS PRINCIPALES:

- Manasés, hijo de Ezequías, subió al trono después de la muerte de su padre. A diferencia de Ezequías, Manasés se apartó de los caminos de Dios, haciendo más abominaciones que todas las naciones que Dios había echado de delante de los hijos de Israel.
- Manasés edificó altares a los baales en la casa de Dios, adoró los astros del cielo, se entregó a la adivinación y la superstición. Por su pecado, el pueblo de Judá fue llevado a la idolatría.
- El Señor envió mensajeros para amonestar al rebelde Judá y a su rey, pero estos ignoraron la reprensión. Con el fin de alertar a Judá del terrible fin que les esperaba si no se volvían de sus malos caminos, Dios permitió que el rey Manasés fuera capturado por el ejército asirio y llevado encadenado a Babilonia.
- En prisión, Manasés se acordó de Dios y humilló su corazón. Con profundo arrepentimiento elevó al cielo súplicas pidiendo ser perdonado y restaurado. Dios escuchó su oración y perdonó a Manases restituyéndolo como rey de Judá.
- A pesar de haberse arrepentido y buscado a Dios, la influencia del pecado que había dejado Manasés entre su pueblo era notoria. Su hijo Amón,

LA CAUSA DE LA RUINA

29 DE ENERO DE 2022

Lección 5

LECTURA BÍBLICA	2 Reyes 15:16-38; Cap 17, Libro De Óseas Y Amós
MATERIAL COMPLEMENTARIO	PROFETAS Y REYES Capítulo 23—El cautiverio asirio Capítulo 24—"Destruído por falta de conocimiento"
PERSONAJES	Óseas, Amós, Pueblo De Israel, Amasías, Ezequias, Asirios.
LUGARES	Israel, Asiria,
PALABRAS CLAVES	Proclamar, iniquidad, instar, advertir, destrucción, cautiverio, impenitentes, Castigo, misericordia,
ALABANZA	H.A.A #207 "CRISTO EL PASTOR DIVINO"
VERSÍCULO DE MEMORIA	OSEAS 4:6 "Mi pueblo fue destruido, porque le faltó conocimiento. Por cuanto desechaste el conocimiento, yo te echaré del sacerdocio; y porque olvidaste la ley de tu Dios, también yo me olvidaré de tus hijos."
DECISIÓN	Aprovecho el tiempo y la oportunidad de conocer a Dios, cumplir su voluntad y aceptar cada amonestación.

OBJETIVOS:

- Dios antes de destruir envía mensajes de misericordia; que invitan al arrepentimiento y a una reforma. Pero cuando es rechazado constantemente estos mensajes, el ángel de la misericordia se aparta y Dios los deja a merced del enemigo.
- Contrastar la condición del apóstata Israel y la del mundo hoy día. Y la obra de los profetas de su tiempo, con la que nosotros debemos realizar hoy.
- Muchos consideran que están en libertad cuando pueden dar rienda suelta a sus pasiones e ignoran que son esclavos del poder de Satanás, que los está llevando directo a la destrucción. En contraste Dios quiere que meditemos en la perfecta ley de libertad que nos libera de la esclavitud del pecado y nos muestra el camino de justicia.
- Aun en medio del castigo Dios tiene misericordia y su propósito siempre es salvar.
- La condición del pueblo de Israel es un contraste de lo que fue el mundo antediluviano, las ciudades de la llanura y el mundo entero en la actualidad. Dios no sufrirá mucho tiempo la iniquidad e impenitencia del corazón humano. Por amor a sus hijos fieles, pronto hará justicia y raerá con todo lo que resulte ser hojarasca y solo permanecerán las piedras preciosas que permitieron quitar sus escorias.

IDEAS PRINCIPALES:

**Nota: El Profeta Óseas se refirió a menudo a Efraín como símbolo de la nación apóstata, porque está tribu encabezaba la apostasía entre Israel.*

- Los años finales del reino de Israel se vieron marcados por la violencia y derramamiento de sangre. Un rey tras otro era asesinado para que otros

UNA NUEVA OPORTUNIDAD

5 DE MARZO DE 2022

Lección 10

LECTURA BÍBLICA	2 Crónicas 33-35; 2 Reyes 21-23
MATERIAL COMPLEMENTARIO	PROFETAS Y REYES Capítulo 32—Manasés y Josías Capítulo 33—El libro de la ley
PERSONAJES	Manasés, Josías, Amón, Habacuc, Sofonías, Hircías, Hulda
LUGARES	Judá, Jerusalén, templo de Dios
PALABRAS CLAVES	Idolatría, arrepentimiento, conversión, ley de Dios, fidelidad, pascua
ALABANZA	H.A.A #226 / H.A.N #238 "YO ESCUCHO BUEN JESÚS"
VERSÍCULO DE MEMORIA	SALMOS 51:7 "Purifícame con hisopo, y seré limpio; Lávame, y seré más blanco que la nieve."
DECISIÓN	En mis equivocaciones, pediré perdón a Dios de todo corazón y volveré a sus caminos. Aunque esté solo, seré fiel a Dios pues él me cuidará y cumplirá sus promesas.

misericordia. Pero ni aún así se arrepintieron y el rey de Israel continuó en los pecados de Jeroboam.

- Manahem, Pekaia y Peka últimos reyes antes del cautiverio Asirio, hicieron lo malo delante de Jehová. Y muchos de las tribus que vivían al oriente fueron dispersadas entre los paganos.
- Luego reinó Oseas e hizo lo malo delante de Dios, aunque no como los otros reyes y en Judá reinaba el buen rey Ezequías. Éste hizo reformas importantes en el templo de Jerusalén y además realizó arreglos para guardar la pascua; según estaba escrito, e invitó no solo a las tribus sobre las cuales él reinaba, también a las tribus del norte. El apóstata Israel.
- El rey Ezequías mandó cartas a las tribus del norte no sólo invitándolas a ir a la pascua, también les hacía el llamado al arrepentimiento. Pero sus mensajes fueron tratados con menosprecio y burlas.
- Sin embargo, hubo algunos que atendieron al llamado y participaron de la fiesta. Dos años más tarde, Samaria fue cercada por las huestes de Asiria. Multitudes perecieron miserablemente de hambre, enfermedad y espada.
- El terrible castigo que cayó sobre las diez tribus de Israel, era un castigo directo del cielo. Los asirios fueron los instrumentos. Sin embargo Dios tenía un propósito sabio y misericordioso. No todos los que fueron llevados cautivos eran impenitentes, estos que fueron esparcidos iban a comunicar los atributos del carácter de Dios y la beneficencia de su ley.
- El favor de Dios dependía de la obediencia a su ley divina. Sin embargo ellos no quisieron oír. Se olvidaron del pacto hecho con Dios en el monte sinai y se entregaron a la idolatría. Por eso Dios los esparció entre los pueblos y allí los que no se convirtieran de su mal camino servirían a dioses que no pueden salvar.

OBJETIVOS:

- Entender que Dios no hace acepción de personas y nosotros somos llamados a mostrar el mismo amor por nuestro prójimo.
- Compartir a otros el amor de Dios, cumpliendo el propósito divino de ser luz en medio de las tinieblas
- Aprender que todos los que reciben a Cristo como Salvador personal son hijos de Dios y miembros del Israel espiritual.
- Permanecer en la palabra de Dios, guardando los mandamientos y preceptos divinos para ser testimonio a otros del poder de Dios.

IDEAS PRINCIPALES:

- La misericordia de Dios no solo debía reposar sobre los Israelitas. Dios le dio a Isaías el mensaje concerniente a la esperanza del ministerio de Dios por aquellos que no hacían parte del Israel carnal, pero serían parte del Israel espiritual.
- El pueblo de Israel había sido liberado y escogido como pueblo especial solo con el fin de cumplir el propósito de Dios de ser una bendición para todas las naciones al guardar los mandamientos y preceptos de su ley.
- La conversión de Rahab, la ramera de Jericó, es solo uno de los ejemplos de aquellos hombres paganos que conocieron por medio del testimonio de Israel al verdadero Dios. Los gabaonitas también reconocieron a Dios y se unieron al pueblo de Israel.
- Dios no hace distinción entre nacionalidad, raza o clase social, pues todos son hijos de Adán. Cristo vino para derribar el muro de separación entre los pueblos a fin de que todos tuvieran libre acceso a Dios.
- Si Israel se hubiera mantenido fiel a los preceptos de Dios, habría sido una fuente de luz para las naciones circundantes, pero sus corazones

- Después de esto, el rey Ezequías enfermó gravemente. Dios le ordenó al rey por medio del profeta Isaías que ordenara su casa pues moriría.
- Ezequías oró a Dios pidiendo vivir más tiempo recordando su servicio fiel durante su reinado y Dios oyó la oración de Ezequías concediéndole 15 años más de vida. El profeta Isaías ordena al rey poner una masa de higos en la parte enferma para su sanidad.
- Ezequías pide una señal para confirmar que Dios lo sanará. Dios le da a escoger entre dos señales: que la sombra sobre el reloj solar retroceda 10 grados o avance 10 grados. Ezequías escoge que la sombra retroceda pues es más difícil que el sol se devuelva sobre su curso.
- Dios cumple la señal y el rey es restaurado. Ezequías alaba a Dios y da gracias.
- Los sabios y astrónomos de la tierra de Babilonia se asombran al ver que la sombra retrocedió como señal de la curación del rey Ezequías. Deciden viajar a Judá para felicitarlo por su restablecimiento y desean aprender del Dios que hizo tal milagro.
- Ezequías es probado por Dios con la llegada de los embajadores. Era una gran oportunidad para ensalzar a Dios, contándoles el milagro de su recuperación y las misericordias que Dios había tenido con su pueblo, sin embargo, Ezequías se enaltecía, mostrándoles todas las riquezas de su reino.
- El rey de Babilonia, al enterarse de las riquezas de Judá, hará planes para enriquecer su propio país con los tesoros de Jerusalén.
- Dios, por medio del profeta Isaías lleva un mensaje de reprensión al rey Ezequías. Como consecuencia de su imprudencia y su vanidad, el rey de Babilonia se llevará un día todos los tesoros del reino y de su casa.
- Ezequías pide perdón a Dios junto con todos los habitantes de Jerusalén y Dios los escucha, dándoles paz en los días del rey Ezequías. Sin

OBJETIVOS:

- Cuando el hombre presuntuosamente se aparta de un claro "Así dice Jehová " finalmente atrae juicio sobre sí.
- Dios no hace acepción de personas. La persona que se levante contra Dios, sea de su pueblo o gentil, sea rico o pobre, sea libre o esclavo, de cualquier forma recibirá lo que cosechó.
- Dios desea que a través de la contemplación seamos transformados. Isaías vio la gloria de Dios, y se vio así mismo indigno pero percibió la bondad y misericordia de Dios, aceptó su completo perdón y se levantó transformado.
- Dios no desecha a nadie que reconociendo su condición de pecado le busque para ser limpio. Está dispuesto a sanar y salvar a todo el que acuda a él.
- Ninguno ha caído tan bajo para no recibir perdón y restauración divina. Dios es Santo y sin embargo se complace en habitar dentro de aquel que es humilde de espíritu y que tiembla a su palabra.

IDEAS PRINCIPALES:

- El reinado de Uzías sobre Judá y Benjamín, fue caracterizado por una prosperidad mayor que la conocida por cualquier otro gobernante aparte de Salomón. Sin embargo esta no iba acompañada de un reavivamiento y una reforma espiritual.
- Antes el corazón del rey se enorgullecía y se atrevió a entrar al santuario para ofrecer incienso, pero el Sacerdote Azarías junto con otros sacerdotes entraron y le instaron que no le era permitido realizar este

acto. Uzías se enfureció contra ellos pero enseguida la lepra brotó en su cara y éste quedó leproso hasta el día de su muerte.

- Uzías quedó apartado hasta el día de su muerte, y su hijo Jotam quedó a cargo de la casa real. Y cuando el rey murió éste le sucedió. El castigo de su padre ejerció una influencia sobre él, la escritura dice que "Jotam hizo lo recto delante de Jehová" .
- Cuando se acercaba el fin del reinado de Uzías y Jotam, fue llamado a la misión profética el joven Isaías de linaje real. Los tiempos en los cuales debía trabajar estaban cargados de peligros especiales para el pueblo de Dios.
- Isaías iba a presenciar la caída de samaria y las 10 tribus de Israel, Judá iba a ser invadida una y otra vez por los ejércitos asirios. Y Jerusalén iba a sufrir un sitio, que sin la intervención de Dios hubiera resultado en su caída.
- Pero el mal que prevalecía dentro de la nación, descorazonaba al profeta y lo llevó a sentir miedo de emprender la obra encomendada. Dios le dio una visión del trono de Dios, lo cual fortaleció la fe de Isaías. Luego un ángel celestial pasó un carbón encendido por sus labios y a la pregunta de Dios: "¿A quién enviaré y quién irá?, Isaías respondió "heme aquí, envíame a mí ".
- En los tiempos de Isaías la comprensión espiritual de la humanidad se hallaba oscurecida por un falso concepto del carácter de Dios. Lo consideraban duro y exigente presto a condenar. Y a su ley arbitraria, llena de restricciones que impedía la felicidad del ser humano. Sin embargo él pueblo de Dios no tenía excusa para pensar de esta manera. Dios se les había manifestado como "¡Jehováí ¡Jehová! fuerte, misericordioso y clemente. Lento para la ira y grande en misericordia y verdad".

OBJETIVOS:

- Abrir nuestro corazón a Dios sobre nuestras tristezas o preocupaciones.
- Confiar en el poder de Dios para librarnos de todo mal.
- Aprovechar cada oportunidad que tenemos para compartir la misericordia y la bondad de Dios con nosotros.
- Agradecer a Dios por cada bendición que nos da en nuestro diario vivir.
- Guardar nuestra boca de alabarnos o enaltecerlos, pues todas las bendiciones que tenemos vienen de Dios.

IDEAS PRINCIPALES:

- Senaquerib, rey de los asirios, invadió Israel y sitió Samaria, dispersando al pueblo israelita. El rey Ezequías, rey de Judá, al ver el avance de los asirios preparó la ciudad, fortificándola y abasteciéndose para un posible asedio.
- Al llegar los asirios a Judá, los oficiales del ejército se reúnen con los príncipes de Judá para exigir su rendición mientras se burlaban y blasfemaban el nombre de Dios. Senaquerib le envía una carta al rey Ezequías con palabras blasfemas contra Dios para atemorizarlo.
- Ezequías entró al templo y oró pidiendo protección para el pueblo de Israel y liberación de los asirios.; el profeta Isaías también clamó a Dios por ello y Dios le respondió, asegurando que el rey Senaquerib sería confundido y volvería a su tierra e Israel sería librado.
- Se cumplió la palabra de Dios, el Ángel de Jehová hirió a 185.000 del campamento asirio y Senaquerib se vio obligado a retirar su ejército con gran temor. Así, el nombre de Dios fue vindicado delante de todas las naciones a causa de las injurias de Senaquerib. Los israelitas celebraron la victoria con lágrimas de agradecimiento y confesión de sus pecados.

15 AÑOS MAS DE VIDA

19 DE FEBRERO DE 2022

Lección 8

LECTURA BÍBLICA	2 Crónicas 32
MATERIAL COMPLEMENTARIO	PROFETAS Y REYES Capítulo 29—Los embajadores de Babilonia Capítulo 30—Librados de Asiria ¹
PERSONAJES	Ezequías, Isaías, Senaquerib, embajadores, oficiales
LUGARES	Judá, Jerusalén, Asiria, Babilonia.
PALABRAS CLAVES	Invasión, guerra, confianza en Dios, enfermedad, prueba de fe.
ALABANZA	H.A.A #255 / H.A.N #400 "CASTILLO FUERTE ES NUESTRO DIOS"
VERSÍCULO DE MEMORIA	SALMOS 118:6 "Jehová está conmigo; no temeré lo que me pueda hacer el hombre."
DECISIÓN	Confiaré como Ezequías en Dios y su poder para librarme de cualquier angustia o peligro. Cada bendición que reciba de Dios será motivo para ensalzar su nombre y hablar a otros de su misericordia.

¹ *En el registro bíblico, se relata primero la invasión de Judá en 2 Crónicas 32:1-23 (Capítulo 30 de Profetas y Reyes) y luego la enfermedad del rey Ezequías en 2 Crónicas 32:24-33 (capítulo 29 de Profetas y Reyes). Se puede leer de esta manera, empezando por el capítulo 30 de Profetas y Reyes y luego el capítulo 29 del mismo libro.

- En la visión que se le dio a Isaías, el ángel declaró "Toda la tierra está llena de su gloria". Y el profeta más tarde declaró que aquellos que se postraban a imágenes "verían la gloria de Jehová y la hermosura del Dios nuestro". Hoy esta profecía se está cumpliendo rápidamente. Por medio de las actividades misioneras del pueblo de Dios en la tierra.
- Al contemplar el profeta en visión a su Señor. Vio su majestad y su benignidad. Pues se le manifestó como "el Alto y Sublime, que habita en la eternidad y cuyo nombre es el santo" pero que sin embargo mora con "el quebrantado y humilde de espíritu, para hacer vivir el espíritu de los humildes y vivificar el corazón de los quebrantados".
- También pudo percibir su propia indignidad y declaró: "¡Ay de mí!. Que soy muerto. Pues; que siendo hombre inmundo de labios,... han visto mis ojos al Rey, Jehová de los ejércitos". Pero en la manifestación de Dios, recibió no sólo un conocimiento de su propia indignidad, sino que penetró en su corazón humillado la seguridad de un perdón completo y gratuito. Y se levantó transformado. Pues el ángel que había tocado los labios de Isaías le había traído este mensaje: "es quitada tu culpa, y limpio tu pecado".
- Ahora por testimonio propio anhelaba llevar el mensaje al pueblo de Dios para que también se liberará de la carga y la penalidad del pecado.
- El Señor a quien el pueblo asevera servir pero cuyo carácter desconocían. Les fue presentado como el gran médico capaz de curar sus heridas espirituales. No importaba que nada bueno hubiera en ellos, que, "desde la planta de los pies, hasta la coronilla de la cabeza. Hubiera solo una podrida llaga". Dios estaba dispuesto a sanarlos, si ellos se volvían a él.
- El profeta ensalzaba a Dios como Creador de todo. Su mensaje a las ciudades de Judá era "He aquí, vuestro Dios" les mostraba su poder creador pero también su poder sanador.

IDOLATRÍA Y REFORMA

12 DE FEBRERO DE 2022

Lección 7

- Pero Acaz prefirió apoyarse del brazo humano y pidió ayuda a los paganos. Envío presentes del templo de Jehová al rey de Asiria, para que lo ayudara. Éste aceptó y le trajo alivio momentáneo; porque en vista de los presentes que el rey de Judá le llevó luego lo traicionó y le amenazó con invadir a Judá y despojarlo.
- A causa de sus transgresiones Dios había humillado a Judá. Pero Acaz en vez de arrepentirse se rebeló contra Jehová. Y sacrificó a los dioses de los sirios, pensando que así como les ayudó a ellos también les ayudaría. Y mandó a cerrar las puertas del templo y todos los servicios del templo fueron interrumpidos. Se construyeron divinidades paganas en las esquinas de Jerusalén y el paganismo parecía triunfar.
- Pero había algunos que permanecieron fieles en medio de la apostasía y se negaron con firmeza a practicar la idolatría. A estos Isaías, Miqueas y sus compañeros les daban esperanza. Aunque el santuario estuviera cerrado, Jehová sería su santuario.
- Murió el rey Acaz y reinó en su lugar Ezequías su hijo. Este hizo lo recto delante de los ojos de Jehová. Realizó reformas decididas dentro del reino de Judá. Junto a los sacerdotes y levitas que habían permanecido fieles, abrieron nuevamente el templo para restaurar el servicio del Señor y destruyeron todas las imágenes idólatras que se habían levantado en las esquinas de las calles.
- Nuevamente fueron abiertas las puertas del templo. Y en el primer servicio se reunieron los gobernantes de las ciudades, junto con los sacerdotes y levitas para pedir perdón por sus pecados y los pecados del pueblo. Se ofrecieron ofrendas por el pecado para reconciliar a todo Israel. Y cuando acabaron, adoraron.
- Los que entraron en el templo para renovar sus votos a Dios. Se vieron hondamente impresionados por los escritos de Moisés donde decía cuál

LECTURA BÍBLICA	2 Reyes 16; 2 Crónicas 28; Miqueas; 2 Reyes 18; 2 Crónicas 29-31.
MATERIAL COMPLEMENTARIO	PROFETAS Y REYES Capítulo 27—Acaz Capítulo 28—Ezequías
PERSONAJES	Acaz, Sacerdotes rebeldes, Isaías, Miqueas, Ezequías, Sacerdotes y levitas fieles
LUGARES	Reino De Judá, Templo,
PALABRAS CLAVES	Apostasía, formalismo, misericordia, abominación, Fidelidad, Reforma, fiesta de la pascua, perdón
ALABANZA	H.A.A #229 / H.A.N # 239 "DE DIOS VAGABA LEJOS YO"
VERSÍCULO DE MEMORIA	MIQUEAS 6:8 "Oh hombre, él te ha declarado lo que es bueno, y qué pide Jehová de ti: solamente hacer justicia, y amar misericordia, y humillarte ante tu Dios."
DECISIÓN	Examinaré mi camino. Y si hay algo que estoy haciendo mal, clamaré a mi Dios para que me perdone y me ayude a realizar decididamente un cambio.

OBJETIVOS:

- No tiene ningún valor delante de Dios cualquier forma de religión, si no va acompañada de fe y de actos de justicia.
- Si finalmente Dios se aparta del pecador, no es porque no esté dispuesto a perdonarlo. Es porque este se niega a valerse de las ricas bendiciones de la gracia divina; que Dios no puede liberarlo del pecado.
- En toda época por amor de los que permanecen fieles y de aquellos que yerran, Dios es longánime con los rebeldes y los insta a abandonar su conducta impía y retornar a él.
- Dios no desea que sus hijos caigan en el peligro de crear hábitos de formalismo y que se olviden de practicar la misericordia.
- Dios no castiga para siempre, así como castiga también salva y está dispuesto a perdonar a todo el que acuda a él.
- Dios desea que haya un reavivamiento y una reforma en la vida de aquellos que se hayan olvidado de él; sus oídos están atentos para oír las súplicas y sus brazos abiertos para recibirle.

IDEAS PRINCIPALES:

- La ascensión de Acáz al trono puso a Isaías y a sus compañeros en una situación espantosa. Muchos de los que habían resistido la influencia en la participación de las prácticas religiosas idólatras, se estaban dejando seducir para tomar parte en el culto de las divinidades paganas.
- Algunos de los sacerdotes enseñaban por precio. Y sin embargo los que encabezaban la apostasía conservaban las formas de culto divino, y aseveraban contarse con el pueblo de Dios.

- El profeta Isaías alzó su voz contra estos males. ¿Quién había demandado la multitud de sus sacrificios? Antes le era abominación a Jehová.
- Isaías llamó la atención del pueblo a la debilidad de su posición entre las naciones. Era un tiempo de mucho peligro, faltaban pocos años para que las diez tribus de Israel fueran esparcidas por todas las naciones. Y la perspectiva era sombría también en el reino de Judá.
- De no ser por el amor de Dios a sus hijos fieles y su benignidad para con los que yerran, hubieran venido a ser semejante a Sodoma y Gomorra. Durante todo el tiempo de gracia no sólo les permitía arrepentirse y hallar perdón. Él mismo buscaba los corazones y les hacía la invitación de retornar a él.
- Durante la apostasía de Judá e Israel muchos se preguntaban ¿con qué me presentaré delante de Jehová?. Pensaban que la multitud de sus sacrificios los haría aceptos delante de Dios. Pero la respuesta de Dios a través del profeta Miqueas es clara. "Oh hombre, él te ha declarado lo que es bueno, y qué pide Jehová de ti: solamente hacer justicia, y amar misericordia, y humillarte ante tu Dios." Miqueas 6:8.
- La conducta idólatra de Acáz, tan solo tendría un resultado. La ira de Jehová vendría sobre Judá y sería entregados a escarnio. Rezín rey de Siria y Peka rey de Israel se unieron para hacerle guerra y cercar a Jerusalén.
- Conociendo el rey Acáz su propia condición y rebeldía, sintió temor considerando que este eran los juicios retributivos de un Dios ofendido. Sin embargo Dios le envió un mensaje a través del profeta Isaías y le dijo que no tuviera temor de estas naciones que pronto iban a perecer. Pero que si ellos mismos no se arrepentían correrían la misma suerte.